

## **Assemblée Générale Ordinaire du samedi 26 juin 2021**

### **Rapport moral**

Monsieur le Maire du 19<sup>ème</sup>  
Monsieur l'adjoint en charge des Sports  
Mesdames et Messieurs, chers amis

.  
Nous, nous retrouvons, comme chaque année pour cette assemblée générale, après une année atypique à cause de la pandémie qui sévit depuis plus d'un an et qui nous a obligé de décaler cette assemblée générale électorale.

Ce rapport moral sera le dernier pour moi en tant que Président de notre Amicale, fonction que j'assume depuis plus de 25 ans.

C'est donc une forme de bilan que je vais dresser sur toutes ces années passées à la direction de l'Amicale et le chemin parcouru depuis notre engagement à Odile et à moi.

Certains le savent, mais c'est sous son impulsion, alors qu'elle était fonctionnaire au Ministère de la Jeunesse et des Sports et celle de Claude Capron qui était délégué USEP de Paris, que la Franco-Britannique-Manin, à l'époque club de Basket avec une activité Tennis Loisir, s'est développée pour devenir le club omnisport qu'il est devenu aujourd'hui. Ce fut un gros travail d'investissement bénévole, mais combien intéressant quand-on a, ce qui était notre cas, la volonté de bâtir de **la Solidarité** et de **la Fraternité** dans une société qui se délitait peu à peu, sous les coups de boutoir de l'individualisme et du pouvoir de l'argent.

On peut être fier de notre action en faveur de la formation des jeunes (plus de 50 jeunes ont ainsi pu, obtenir un brevet d'Etat d'éducateur Sportif, leur permettant d'avoir un travail rémunéré), mais aussi en faveur de l'emploi, car en 50 ans, notre Amicale est passée du strict bénévolat de ses éducateurs à des enseignants salariés disposant d'un solide bagage dans leur domaine de compétence.

Certains, au-delà de leurs fonctions de salariés s'engagent bénévolement dans la gestion de leur section pour en améliorer le fonctionnement et je tiens à les en remercier.

Le rôle d'une association comme la nôtre, n'est pas **que de pratiquer** de l'éducation physique et sportive et du sport, mais **c'est aussi** de créer du **lien** pour assurer **le vivre ensemble**.

Au début notre ambition était d'offrir aux habitants du secteur de la place des Fêtes en pleine rénovation, une large palette d'activités. Ceci a été possible grâce à la création du gymnase des Lilas. L'Amicale s'est fortement investie dans ce nouveau gymnase en développant de nouvelles activités : La première discipline à venir nous rejoindre, c'est la section la section Judo, qui sous l'impulsion de ce grand Champion qu'était Guy Auffray auréolé de ces résultats au championnat du monde et européens, s'est mis d'accord avec Odile pour créer cette section. Il nous a quitté trop, prématurément en ce début d'année, puis se fût l'escalade, la boxe Française, le tennis de Table, le volley-ball, le trampoline, l'Athlétisme, la danse de Jazz, la danse rythmique puis la GRS et plus récemment la randonnée pédestre et le Badminton.

Certaines sections ont disparu, pour des raisons de divergences d'objectifs, ce fut le cas notamment du Basket-ball qui coûtait très cher et freinait le développement du tennis qui l'alimentait, du volley-ball, pour des raisons économiques, qui ont sonné la disparition des sports collectifs au sein de l'association, mais aussi de la GRS qui nous avait conduit au plus haut niveau avec un titre en championnat de France avec Dorothee KO

D'autres se sont développées le tennis en particulier après l'absorption par fusion du LTC en 2009 sous la double impulsion de Grégory Moriamé et moi qui avons développé des objectifs ambitieux pour atteindre l'ensemble des critères de la fédération, du badminton plus récemment qui suscite un réel engouement auprès de nos concitoyens. D'autres ont maintenu leur niveau, je pense au Judo, à l'escalade, à la boxe française.

Je quitte, cette présidence, assez serein, conscient du travail accompli, mais aussi vigilant de la fragilité du secteur associatif. C'est pourquoi, ces dernières années, nous avons renforcé les compétences de Grégory qui est passé, depuis le début de la saison 2020, du statut de directeur sportif au statut de directeur avec des compétences élargies. Il est assisté dans ses fonctions, par Maryse Téguia en contrat

d'apprentissage pour le secrétariat et par Alain Daubannay, notre vétéran, pour le suivi des installations, il dispose d'une équipe pédagogique **compétente, motivée et engagée**.

Nous devons cependant rester très vigilant pour pérenniser notre développement, car les nuages s'amoncellent au-dessus de nous. En premier lieu le désengagement de l'Etat qui met en péril l'équilibre financier de nos associations, par la réduction drastique des subventions de développement des activités.

En second lieu la crise sanitaire qui impacte depuis plus d'un an nos activités avec la fermeture des installations sportives de la Mairie de Paris et qui, malgré l'effort qui a été fourni pour récupérer les heures d'enseignement perdues, sera difficile à rattraper cette saison. Dans les faits, puisque notre saison 2020-2021 est largement entamée, on peut dire que cette année est pire que la précédente, car les installations de la Mairie, ont été pratiquement fermées depuis huit mois, sauf notre site des 7 arpents, entraînant, l'arrêt de l'activité des adultes dans bon nombre de sections. Alors, comment vont se comporter nos adhérents dans le monde d'après ?

Je ne puis passer sous silence le formidable atout qu'a été l'obtention de la CODP sur le site des 7 arpents (travail de plus de cinq années pour l'obtenir avec le soutien constant de notre maire d'arrondissement François Dagnaud), car ce site nous a permis en 2020 de faire face à nos obligations vis-à-vis de nos adhérents. Malgré ce soutien, nous avons découvert, au cours des études pour la rénovation du bâtiment, que certaines obligations, concernant les normes demandées par la commission de sécurité en 2004, n'avaient pas été réalisées, il convient donc que dans le cadre de nos travaux, nous répondions à ces obligations, ce qui à mon sens ne doit pas être à notre charge, car étant de la responsabilité de la Mairie. Martine Liotard qui est en charge de cette rénovation vous fera point précis d'état d'avancement du projet.

Je tiens à répéter une nouvelle fois qu'une association n'est pas un gymnase club, c'est un projet construit par des adhérents pour le développement d'un projet qui pour nous est à la fois **sportif, social et**

**humaniste.** Il n'y a aucune recherche de profit, si ce n'est pour le bien de tous.

Vous verrez dans les résultats financiers, après cette année hors norme que notre bilan est bénéficiaire, ce qui peut paraître paradoxal. En fait non plusieurs facteurs ont amené ces résultats :

La saison sportive s'est déroulée sans compétitions dans toutes les disciplines, donc pas de déplacements, ni de frais de missions (hôtels, repas...). Le coût des installations de tennis a été diminué au prorata des heures perdues, enfin l'activité partielle, payée par l'Etat a permis de diminuer les charges sociales, sachant que tous les salariés ont été payés à 100% durant cette période.

Nous avons poursuivi notre projet de développement dans le respect de nos valeurs et des missions **éducatives, sociales et sportives.**

En s'appuyant sur deux éléments déterminant d'un club de sport :

**La Détection et la compétition** d'une part et la pratique **loisir** d'autre part.

Sur des actions en faveur du **Sport Santé et du sport adapté** en tennis avec l'IME Robert Doisneau et en tennis de table avec de jeunes déficients moteurs.

**Sur les valeurs de solidarité** parce qu'association employeur de l'économie sociale et solidaire, nous considérons que la place de l'Homme est essentielle dans l'entreprise.

Sur nos partenariats avec les **établissements scolaires de l'arrondissement, le collège et le lycée Georges Brassens et depuis cette année le collège et le lycée Bergson**, pour les classes à horaires aménagés (CHAM)

Sur notre engagement avec **la Mairie de Paris** sur l'organisation d'ateliers bleus et d'ARS.

Au moment où je quitte mes fonctions, je tiens à remercier tout particulièrement Mireille Moly, pour son travail minutieux sur le suivi des adhérents et les statistiques associées, Simone Bonté pour son aide dans divers domaines (accompagnement des jeunes, contrôle et dépôt des chèques auprès de la banque) et bien entendu Odile qui œuvre au

quotidien pour le bon fonctionnement dans la légalité de notre association (contrats de travail, salaires, suivi juridique...) et Martine Liotard pour son engagement, dans la mise en œuvre des projets de travaux.

Au cours de cette assemblée générale vous allez élire un nouveau comité directeur. Je lui souhaite la réussite pour ces actions futures J'espère qu'il oeuvrera, comme ceux qui l'ont précédé depuis 72 ans développement de notre projet.

Je remercie à nouveau toutes celles et tous ceux qui a des degrés divers font vivre et prospérer notre association, les bénévoles (administrateurs, arbitres, juge-arbitres, parents accompagnateurs), enfin nos salariés pour leur engagement, sans vos actions, notre association n'existerait pas !  
**Pour terminer, je remercie ceux qui nous ont soutenu « la boucherie des bruyères » aux Lilas, La société Rank Consulting.**

Jean Pierre Raviot



Président